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COSAS DE JÓVENES
INFORME JUVENTUD EN ESPAÑA 2020

¿Qué quieres ser cuando seas mayor?

Las expectativas vitales de los y las jóvenes comien-
zan a formarse a edades muy tempranas, cuando 
los adultos comienzan a preguntar a los hijos e hi-
jas qué quieren ser de mayores. Su inclinación hacia 
unos u otros trabajos es un elemento importante 
para su futuro laboral, porque una persona actua-
rá de una forma determinada según la expectativa 
que tenga de conseguir un determinado resultado. 
A este respecto, la Encuesta INJUVE 2019 pregunta 
a todas las personas encuestadas, independiente-
mente de su edad y su situación laboral, a qué les 
gustaría dedicarse si pudieran elegir. Dicho de otro 
modo, cuál sería su ocupación ideal.

La propia motivación de cada joven por mejorar su 
status socioeconómico puede facilitar o no la ad-
quisición de esta nueva posición social. 

La Encuesta INJUVE 2019 ha analizado dos aspectos 
relacionados con esta predisposición: la composi-
ción de género de la ocupación ideal y la clase so-
cial a la que se aspira.

En los datos INJUVE 2019 se ha preguntado por la 
ocupación ideal a todos los encuestados. Las mu-
jeres eligen principalmente ocupaciones relacio-
nadas con la educación (profesoras y maestras), la 
salud (profesionales de enfermería) y la estética 
(peluquería). Todas estas ocupaciones son “típica-
mente femeninas” y tienen en común la baja remu-
neración y consideración social. 
Los hombres, por el contrario, se inclinan por un 
perfil de ocupación típicamente masculinizado:
ingenieros, desarrolladores, directores generales 
y mecánicos son algunas las ocupaciones que los 
jóvenes varones elegirían si pudieran.

Por lo que respecta al estatus de la ocupación ideal, 
los hombres son menos propensos que las mujeres 
a preferir posiciones de clase alta, posiblemente 
porque otros sectores masculinos también ofrecen 
buena remuneración. Asimismo, los y las jóvenes de 
clase social media o baja aspiran a ocupaciones de 
clase alta con menos frecuencia, lo que contribuye 
a reproducir la clase social intergeneracional.

El peligroso mundo de los juegos de azar

Uno de los aspectos que cada vez están centrando 
más la atención del debate público es el “juego ex-
cesivo” o la ludopatía, entendida como patología de 
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carácter psicológico que conlleva a una adicción 
ligada a una expectativa de remuneración econó-
mica. Este aspecto preocupa especialmente entre
el colectivo joven, por encontrarse en una edad 
particularmente vulnerable.

De acuerdo con los datos de la Encuesta INJUVE 2019, 
un 16,2% de jóvenes afirma jugar habitualmente a 
juegos de apuestas, mientras que un 12% dice que 
lo hace habitualmente a través de internet. 
La introducción del adjetivo “habitualmente” en la 
pregunta puede acercarnos a lo establecido, por su 
nivel de frecuencia, como una patología.

 En el juego de azar en general participan el 26% de 
los hombres, frente al 6,8% de las mujeres. Cuando 
se analiza el juego online la distancia es mayor: el 
19,5% de los hombres frente al 4,6% de las mujeres. 
A medida que aumenta la edad también se incre-
menta la propensión al juego.

Cuando se analizan los determinantes y perfil de 
quienes juegan a apuestas, se comprueba que es 
una práctica que normalmente está masculinizada. 
Sin embargo, en función de si el juego es más en ge-
neral o específicamente online, cambian sus rasgos. 
Practican más las apuestas “en general” los jóvenes 
de más edad, igual que pasa con aquellos ocupa-
dos laboralmente o que tienen menos estudios: los 
jóvenes con algo de recursos, pero de entornos so-
ciales más vulnerables, son los más propensos a los 
juegos de azar. Sin embargo, en internet ninguno de 
estos factores tiene impacto, mostrando hasta qué 
punto la práctica del juego online es mucho más 
transversal.

La paternidad y la maternidad entre la juventud: 
un deseo inaccesible

España es el país con la tasa de fecundidad más 
baja de Europa, con una media de 1,3 hijos por mujer.
 
Este fenómeno tiene múltiples explicaciones, pero 
no parece deberse exclusivamente a una reduc-
ción en la voluntad de los jóvenes de tener descen-
dencia.

La natalidad entre la juventud española de 15 a 29 
años ha descendido significativamente. En 2008 no 
tenían hijos el 88,1% del total de jóvenes, mientras 
que en 2019 este porcentaje asciende al 92,2%.

La vida en pareja constituye mayoritariamente un 
condicionante para formar una familia. De acuerdo 
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con los datos de la Encuesta INJUVE 2019, un 39,3% 
de jóvenes tiene una pareja estable, un 52% declara 
que no tiene pareja y un 8,4% tienen pareja, aunque 
no la considera estable. En todo caso, las mujeres 
señalan tenerla en mayor proporción. Del mismo 
modo, a medida que su recorrido en el ciclo vital 
avanza, va aumentando el número de jóvenes que 
declaran tenerla.

Los mejores predictores de tener hijos/as para am-
bos géneros son la edad (a mayor edad más posibi-
lidades de paternidad/ maternidad) y el origen forá-
neo (estos jóvenes tienen hijos antes que los demás). 
En cambio, el entorno social acomodado tiende a re-
trasar la descendencia. Las mujeres que, como mí-
nimo, han conseguido tener estudios secundarios, 
o cuyas parejas poseen estudios superiores, tienen 
menos probabilidad de tener hijos antes de los 29 
años. También, el nivel educativo de las madres en 
los encuestados tiene un efecto negativo en la pro-
babilidad de tener un hijo/a antes de llegar a los 30 
años.

El número de descendientes preferido es de dos 
hijos, tal como apuntan un 36,7% de los encuesta-
dos. Al 11% les gustaría tener tres o más hijos y el 
12,8% desearía tener un solo hijo. Solo el 16,8% no 
quieren tener ningún descendiente. A edades más 
tempranas, mayor es la indecisión que muestran 
los encuestados sobre esta cuestión, sobre todo 
el caso de los hombres, pero en general hay cierto 
equilibrio por género
en las preferencias.

La COVID-19 ha afectado también al deseo reproduc-
tivo: se ha incrementado el número de jóvenes que 
solo desean un hijo (del 12,8% a 15,1%), así como el 
de aquellos que no quieren tener hijos (del 16,8% al 
18%).



La Concejalía de Cultura de Crevillent y la Uni-
versidad Miguel Hernández de Elche presentan 
la “I Jornada sobre la gestión del patrimonio 
cultural como dinamizador del territorio” en la 
Casa de Cultura, un acto en el que ha estado 
presente Matilde Baño Caballero, responsable 
de la Oficina de Cultura e Igualdad de la Uni-
versidad Miguel Hernández de Elche, el edil de 
Cultura Jesús Ruiz y la técnica de Cultura Ana 
Satorre.

Se trata de unas jornadas que se celebrarán 
en Crevillent del 26 al 31 de mayo, en las que 
se presentarán y discutirán, por parte de reco-
nocidos especialistas, diversos enfoques que 
se entrecruzan con el fin de explorar criterios 
y posibilidades para un mayor desarrollo lo-
cal basado en la identidad de los lugares: las 
condiciones geográficas particulares, el pa-
trimonio, la ciudad y su relación con el territo-
rio en el que se integra, etc. Se ha enfocado la 
temática a los distintos proyectos educativos 
llevados a cabo desde distintas instituciones, 
para acercar las riquezas patrimoniales a los 
escolares, en línea con lo que propone la nue-
va Estrategia 2030 de Naciones Unidas y sus 17 
objetivos.

El curso está coordinado por la técnica de cul-
tura Ana Satorre Pérez y está destinado a todas 
las personas que puedan estar interesadas sin 
ningún requisito previo, únicamente que sean 
mayores de edad. El plazo de preinscripción y 
matriculación finalizará el 25 de mayo y se pu-
ede hacer en línea a través del enlace: https://
cultura.umh.es/es/cursosdhivern/. Es total-
mente gratuito puesto que el coste lo asume 

Cultura presenta junto a la UMH la I Jornada sobre la gestión del 
patrimonio cultural como dinamizador del territorio
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íntegramente la Concejalía de Cultura del Ayunta-
miento de Crevillent.

La adjudicación de plazas se realizará por riguroso 
orden de inscripción hasta completar el número 
máximo de personas inscritas. Al finalizar el curso 
se entregará un diploma al alumnado que asista 
a un mínimo del 85% del curso con unos créditos 
que son susceptibles de ser reconocidos como 
créditos de libre elección (10 horas= 1 crédito) y 
ECTS (25 horas= 1 crédito). El curso está integrado 
dentro de los Cursos de Invierno de la UMH y está 
reconocidos por la Xarxa Vives d’Universitats.



5



NUESTRO LIBRO RE-
COMENDADO «FAYE»

Una mujer con dos rostros y un pasa-
do del que escapar.Camilla Läckberg 
nos sorprende con una novela que 
reinventa la línea que divide el bien y 
el mal
Faye lleva una nueva vida en un pue-
blo de Italia. Su compañía Revenge va 
viento en popa y su exmarido está en 
la cárcel. Pero justo cuando piensa 
que todo ha vuelto a la normalidad, 
su pequeña burbuja de felicidad se 
ve de nuevo amenazada al descu-

brir que al-
guien intenta 
arruinar el 
sueño por el 
que tanto ha 
luchado. Los 
f a n t a s m a s 
del pasado 
todavía pa-
recen estar 
muy cerca y 
dispuestos a 
a r r e b a t a r l e 
todo lo que 
es suyo. Faye 
tiene que re-

gresar a Estocolmo para salvar lo que 
más quiere. También hace una esca-
pada a Madrid, un guiño a los lectores 
de nuestro país, que la autora adora.
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ES CINE 
BAJOCERO

Se trata de una de las películas más 
vistas en Netflix, una película dirigida 
por Lluis Quilez con Javier Gutiérrez, y 
Karra Elejalde. 
La historia sigue a un furgón policial 
blindado que es asaltado durante un 
traslado de presos por un misterioso 
hombre armado. 
La película es una lucha por la super-
vivencia llena de sorpresas y giros na-
rrativos.

Un thriler de acción en el que Martín 
tratará de luchar por su vida y cumplir 
con su deber, aunque eso le haga po-
ner en duda todos sus principios.



SERIES RECOMENDADAS PARA DISFRUTAR EN PRIMAVERA 

HACHE
Barcelona, años 60. Helena logra conquis-
tar a un peligroso traficante de heroína y 
va aprendiendo lo que hace falta para as-
cender en la organización. Después de dos 
temporadas la serie sigue siendo una de 
las más vistas de la plataforma. 
 
Una serie de Netflix creada por :Verónica 
Fernández y protagonizada por actores de 
la talla de Adriana Ugarte, Javier Rey, Eduar-
do Noriega o ,Marc Martínez. 
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UNA DE SERIES

THE MORNING SHOW
The Morning Show’ es una serie Jay 
Carson en Apple TV. Narra la caída 
libre de un informativo matutino 
a raíz de un escándalo, y su lucha 
por sobrevivir en una era en la que 
las noticias llegan en la palma de 
tu mano. Una serie encabezada 
por actrices del nombre de Jenni-
fer Aniston o Reese Witherspoon. 

Una serie inspirada en el libro de Bri-
an Stelter llamado Top of the Morning 
donde  a lo largo de sus diez capítu-
los, presenciamos los entresijos que 
se esconden detrás del mundo de la 
comunicación norteamericana.  
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¡Buenas de nuevo!
Este artículo va de música y políti-
ca. Ahora en Madrid es un tema de-
licado. Yo no soy de política, soy de 
música. Así que seré breve. Os dejo 
unos temas que hablan de todo 
ello. No hay que juzgar por los he-
chos, sino por lo hecho.
1 - Manu Chao “Clandestino”.
https://www.youtube.com/watch?-
v=7AzimrAgWbA

2 - Batallón de Castigo “En el cue-
llo”.
https://www.youtube.com/watch?-
v=06FCAmeKcfA

3 - Midnight Oil “Beds are Burning”.
https://www.youtube.com/watch?-
v=ejorQVy3m8E

4 - Green Day “American Idiot”.
https://www.youtube.com/watch?-
v=Ee_uujKuJMI

5 - Luís Eduardo Aute “Al Alba”.
https://www.youtube.com/watch?-
v=ozem_v65n9k

6 - Soziedad Alkoholika “Nos Vimos 
en Berlín” .
https://www.youtube.com/watch?-

v=oafPi_Is9N4
7 - Marilyn Manson “The Beautiful 
People”.
https://www.youtube.com/watch?-
v=Ypkv0HeUvTc

Diez capítulos ya. Ahí vamos. Que 
conste que soy imparcial. Al final 
son todos iguales.
Y repito mi útimo final:
Ojalá vaya todo bien y podamos dis-
frutar pronto de esa música en di-
recto que tanto nos da.
Besos.
“Ni Barça, ni Madrid, ni Atleti, ni Va-
lencia, ni X... Viva el fútbol”, Ángel 
Maga.

CAPÍTULO 10 “MUSICALÍTICA”

EL RINCÓN DE LA MÚSICA
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AUMENTA LA OFERTA DE FORMACIÓN PROFESIONAL EN 
LOS INSTITUTOS DE CREVILLENT

La Conselleria de Educación, a través de la Dirección  Ge-
neral de Formación Profesional, ha aprobado 4 ciclos 
nuevos de Formación Profesional para  los institutos de 
Crevillent.

En el IES Canónigo Manchón se han aprobado dos ciclos 
nuevos: la FP de Grado Medio de Cuidados Auxiliares de 
Enfermería y el Ciclo Formativo de Grado Superior de Me-
catrónica Industrial.

También el IES Maciá Abela ha visto incrementada su 
oferta formativa con dos nuevos ciclos más. Un Ciclo 
Formativo de Grado Medio de Imagen Personal: Pelu-
quería y Cosmética Capilar y un Ciclo Formativo de Grado 
Superior de Actividades Físicas y Deportivas: Acondicio-
namiento Físico.

La ampliación de la FP en Crevillent es fruto de los plant-
eamientos que por parte de las direcciones de los insti-
tutos se hizo al director general de Formación Profesion-
al en la reunión mantenida el pasado 25 de febrero en el 
Ayuntamiento donde, tanto el alcalde de Crevillent, José 
Manuel Penalva, como el concejal de Educación, Jesús 
Ruiz y el director y la directora de ambos institutos ex-
plicaron a Manolo Gomicia las necesidad de aumentar el 
abanico de ciclos formativos en el municipio. 

Por su parte, el director  general de Formación Profe-
sional se comprometió a estudiar las solicitudes pre-
sentadas por los institutos y dar una respuesta para el 
próximo curso 2021-22. Finalmente, el compromiso se ha 
visto reflejado en esta aprobación de los nuevos 4 ciclos 
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formativos a los que podrán acceder las y los estudi-
antes crevillentinos.

Desde el Ayuntamiento manifiestan su satisfacción 
por este aumento de las alternativas formativas que, 
sin duda, va a ayudar a especializar y mejorar la for-
mación de nuestra población, especialmente de las 
y los jóvenes, y que viene a completar la importante 
oferta educativa que ofrecen nuestros dos institutos.

Desde la Concejalía de Educación se recuerda a las 
familias que se puede acceder a toda la información 
sobre los ciclos formativos a través de los dos insti-
tutos y que el plazo de matriculación para toda la For-
mación Profesional es del 21 de mayo al 1 de junio.

10
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CARTELES SEMANA SANTA 



la directora de Salud Pública de la comarca del Baix 
Vinalopó, Antonia Soriano, hizo entrega al alcalde, 
José Manuel Penalva, y a la concejala de Sanidad, 
Gema Candelaria Asencio, del certificado de adhe-
sión de Crevillent al IV Plan de Salud de la Comunidad 
Valenciana y a la red de Municipios por la Salud de la 
Comunidad Valenciana “Xarxa Salut”, con el compro-
miso de desarrollar acciones de promoción de salud 
local enmarcadas en el plan.

Desde la Concejalía de Sanidad se está trabajando 
en este proyecto de prevención y promoción de la 
salud que, entre otras cosas, traerá al municipio en 
otoño actividades dirigidas a toda la población que 
pondrán especial énfasis en cómo afrontar y dismi-
nuir la fatiga pandémica.

“Nunca antes se había trabajado en prevención y 
promoción de la salud de forma permanente y abar-
cando a todas la edades. Estamos ilusionados de que 
Crevillent ya forme parte de esta red de municipios 
y vamos a trabajar para ofrecer lo mejor de Xarxa 
Salud a nuestra población y que esta adhesión no se 
quede en el papel, sino que salga a la calle mediante 
actividades”, apunta Gema Candelaria.

Antonia Soriano, por su parte, ha destacado el pa-
pel fundamental de la colaboración mutua, más aún 
en tiempo de pandemia, donde el Ayuntamiento “ha 
estado ahí cuando se ha necesitado, realizando un 
gran papel y labor comunicativa” con la difusión de 
vídeos de concienciación e información acerca de 
las medidas sanitarias. Resaltando también la im-
portancia de la prevención y de la instauración de lí-
neas de promoción de la salud activa. Esta adhesión 
representa “la voluntad del Ayuntamiento de traba-
jar en la promoción de la salud, al enmarcarlo dentro 
del plan lo que se hace es aprovecharse del saber 
y experiencias de otros e intercambiar actuaciones 
con otros municipios y lograr una actividad partici-
pativa”, afirma Soriano.

El alcalde José Manuel Penalva ha añadido la impor-
tancia que tiene impulsar desde el Consistorio ac-
ciones de promoción y protección de la salud que 
redunden en el bienestar de los crevillentinos y cre-
villentinas, más aún en este entorno y situación es-
tresante, con actividades en pro de una mejoría del 
estado de salud de la población no solo física, sino 
también psicológica.
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SANIDAD
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SALUD PÚBLICA ENTREGA A CREVILLENT LA CREDENCIAL DE 
MUNICIPIO ADHERIDO AL IV PLAN DE SALUD “XARXA SALUT”

tras fi-
nalizar 
con los 
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PROPUESTAS PARA EL FUTURO SOSTENIBLE DE CREVILLENT: 
ESTACION DE FERROCARRIL 

AGENDA 2030 Y TREN

NUEVA ESTACION DE FERROCARRIL EN CREVILLENT
La lucha contra el cambio climático se ha convertido 
en una prioridad mundial. Conscientes de la necesi-
dad de actuar de forma conjunta, la ONU aprobó la 
Agenda 2030 sobre Desarrollo Sostenible con 17 ob-
jetivos clave. El transporte ferroviario tiene mucho 
que aportar para ayudar a reducir las emisiones 
mundiales de gases de efecto invernadero. Entre los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible relacionados con 
el tren tenemos:
ODS 11. Ciudades y comunidades.
La implantación de redes de metro, metro ligero, 
tranvías y trenes .tram en algunas zonas contribuirá 
a proporcionar el acceso a sistemas de transportes 
seguros, asequibles y accesibles para todos los ciu-
dadanos de aquí al año 2030.
ODS 13: Acción por el clima.
Este objetivo insta a adoptar medidas urgentes para 
combatir el cambio climático y mitigar sus efectos.
En esta línea, fomentar la ampliación de la presencia 
del ferrocarril, tanto para pasajeros como mercan-
cías, será clave para la reducción de emisiones de 
gases de efecto invernadero. Los datos así lo avalan. 
Es el modo menos contaminante y más respetuoso 
con el medio ambiente. El ferrocarril emite solo 0,5 % 
de las emisiones totales de CO.

Cada día para desplazarse a su trabajo o a cualquier 
otro cometido hay muchos crevillentinos que utilizan 
el tren, concretamente el servicio de cercanías, pero 
para ello deben primero coger su coche e ir a la es-
tación, distante unos 4 kilómetros de la población, y 
por dejar allí su vehículo aparcado varias horas sin 
vigilancia alguna.
Si, por casualidad, es un turista, visitante o negocian-
te que vienen a nuestra ciudad y deciden hacerlo en 
tren, la sorpresa es mayúscula cuando bajan del 
transporte y se encuentran en un lugar apartado y 
sin saber dónde se encuentran y dónde está Crevi-
llent y con el problema añadido que actualmente en 
la estación no hay nadie que les informe.
Llevamos un atraso de años en solucionar un pro-
blema histórico.  Ya ha llegado el momento de que el 
tren esté cerca de Crevillent y sea de fácil y cómodo 
acceso a sus ciudadanos.
A unos cinco minutos en coche y en dirección a Elche 
se ha construido la estación del tren de alta velo-
cidad, cuya línea cruza todo el sur de las tierras de 
nuestra población. Las autoridades de Elche se movi-
lizaron rápidamente para: primero tener una parada 

del AVE, segundo solicitar y ya se está estudiando 
tener una línea de cercanías entre Elche y la pro-
pia estación (4 kilómetros nuevos por un importe 
de unos 33.5 millones de euros). Así sus ciudada-
nos para coger el AVE tomaran un cercanías y los 
dejará en la estación; los crevillentinos deberán 
tomar un autobús, o un taxi o coger su coche y de-
jarlo estacionado (con el coste que ello conlleva) 
para poder tomar el tren.
Estamos a tres kilómetros de la estación del AVE, 

Rafael Pastor. Economista 
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por ello como proyecto de inversión sostenible la propuesta seria que se solicite la ampliación hasta 
Crevillent de la nueva línea de cercanías que unirá elche con la estación, con ello podremos trasladarnos 
cómodo y rápidamente a coger un tren, o a las ciudades de elche, Alicante, Aeropuerto, etc.
Lo lógico sería desplazar toda la vía del ferrocarril desde la estación actual hacia Crevillent, pero entiendo 
que es un proyecto más ambicioso pero no imposible, solo implica la construcción de seis nuevos kilóme-
tros de vía, tres de la estación AVE a Crevillent, y otros tres hasta la antigua línea a la altura de la actual 
estación en el Barrio de la estación, un proyecto a medio plazo, sobre el que  debemos de seguir reivindi-
cando. Este tipo de inversiones son de largo recorrido político, pero no de imposible demanda.
Se están creando las condiciones de recuperar la antigua estación de ferrocarril en Crevillent Ciudad y 
para ello la implicación ciudadana debe ser máxima.

DENOMINACION ESTACION DE AVE ELCHE CREVILLENT
La estación del tren de alta velocidad distante unos tres kilómetros de Crevillent, y a tan solo cinco minu-
tos en coche, se ha denominado ESTACION AVE ELCHE. 
• ¿Quién la ha denominado así? Se desconoce.
• Si también está en el término municipal de Crevillent, debería llamarse ESTACIÓN AVE ELCHE CREVILLENT.
• ¿Qué se debería hacer? Acuerdo unánime del Pleno del Ayuntamiento de Crevillent solicitándolo.
• Incluir el nombre de Crevillent en la denominación de la estación del AVE no es un capricho, es un dere-

cho al estar parte de la misma en nuestro término municipal, pero también es una oportunidad:
• Gozaremos de las ventajas de ser una de las poblaciones de España con estación AVE.
• Nos incluirán en todas las guías y páginas web ferroviarias.
• La marca Ciudad de Crevillent se hará visible.
• Repercutirá positivamente en el turismo local, con las ventajas que conlleva para el comercio, la gas-

tronomía, restauración y hospedaje.
• Las industrias locales, fundamentalmente la alfombra, se verán beneficiadas al estar unidas a la mar-

ca Crevillent Ciudad de la Alfombra.
• Los taxis locales tendrán todos los derechos de trabajo en la nueva estación.
• Podremos contar con un local en la propia estación donde promocionar nuestra ciudad, economía, 

fiestas y patrimonio natural y cultural.
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VUELVE LA ESCENA MUSICAL A CREVILLENT CON 
EL “POBLE EN PRIMAVERA”
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Second, Maria del Mar Bonet o Manel se concentran en un cartel que servirá como alternativa segura 
al “Mig Any” festero

El concejal de Fiestas, Josep Candela, ha desvelado la programación de música en vivo que durante los 
meses de abril y mayo tendrá lugar en el Auditorio de la Casa de Cultura.

“Del mismo modo que en octubre hubo una programación alternativa adaptada a las medidas sanita-
rias con un éxito total de seguridad y de público, con la primavera volvemos a hacer renacer unos ciclos 
musicales de primer nivel que han venido para quedarse muchos años”. Según el regidor “el pueblo nos 
pedía un modelo de ocio a la altura de Crevillent y estamos demostrando que es sostenible económica-
mente sin renunciar a hacerlo accesible a todos los públicos. Reafirmarnos dentro del circuito cultural 
de nuestra zona también ayudará a la reactivación de todos los sectores del consumo de nuestra 
localidad”.

El viernes 23 de abril coincidiendo con el Día del Libro y alrededor de la diada valenciana del 25 de abril 
será el turno de Maria del Mar Bonet. La mítica cantante mallorquina iniciada en la Nova Cançó presen-
tará nuevo disco acompañada de Borja Penalba.
El 30 de abril será el día escogido por el grupo Manel que retomará el concierto que tuvo que anular 
en octubre. Las entradas están agotadas y se avisará si se desbloquean algunas de las que fueron 
devueltas.

En mayo, el día 21, actuará el reconocido grupo murciano Second. Una primera línea que convertirá el 
auditorio crevillentino en un “Rincón Exquisito”.
El día 22 subirá al escenario el grupo emergente Vienna. Desde les Valls del Vinalopó con este concierto 
se busca dar a conocer las propuestas musicales de nuestro territorio más próximo del mismo modo 
que en verano se apoya a los grupos locales. Será uno de los primeros conciertos del nuevo disco que 
estrenan Tot allò que una vesprada morí amb les bicicletes y que promete hacer despegar su carrera.

Por último, el domingo 23 de mayo será el turno de los más pequeños con el circo del Payaso Tallarín. Un 
espectáculo para toda la familia donde las risas y los bailes están asegurados.
Las entradas o invitaciones se pondrán a la venta los próximos días y serán anunciadas en las redes 
sociales oficiales del Ayuntamiento de Crevillent.
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La creación de una zona de sombra con un porche y la mejora del pa-
tio, que se está desarrollando durante las vacaciones escolares con un 
plazo de ejecución de un mes, dan solución a una reivindicación de los 
padres y madres del colegio

El Ayuntamiento ha comenzado ya las obras de adecuación del patio de Educación 
Infantil del CEIP Mas Magro para dotar a esta zona del colegio de un espacio que pue-
da ser usado tanto para los juegos infantiles durante el tiempo de recreo como para 
otras actividades dirigidas a esta etapa educativa.

También se va a construir una zona de sombra con un porche, a petición de la Aso-
ciación de Madres y Padres, para poder realizar las actividades colectivas que se 
organizan en el centro, al mismo tiempo que servirá para actividades lectivas que 
puedan organizarse por parte del profesorado.

Esta importante acción en el CEIP Doctor Francisco Mas Magro, que se va a ejecutar 
durante estas vacaciones de Pascua, cuenta con un plazo de ejecución de un mes y 
con un presupuesto inicial de 30.129 € y ha sido adjudicada a la empresa crevillentina 
Construcciones Crevirealengo S.L.

Según el concejal de Educación, Jesús Ruiz, con esta obra se viene a dar solución 
a una reivindicación que tanto por las madres y padres como por la Dirección del 
centro se lleva tiempo planteando al Ayuntamiento y que van a suponer una mejora 
sustancial en los espacios a utilizar por los alumnos, los profesores y las madres y 
padres.

Esta actuación viene a completar una serie de mejoras que se han llevado a cabo 
en varios centros educativos de Crevillent y que han supuesto una inversión global 
de más de 50.000 €, con actuaciones en los centros Ntra. Sra. de la Esperanza, Julio 
Quesada-Pilar Ruiz, Puig Jover, Miguel Hernández y el mencionado Mas Magro. Este 
programa de actuaciones seguirá en los centros Francesc Candela, Miguel Hernán-
dez y San Luis Gonzaga, tal y como se planteó en el Consejo Escolar Municipal.
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Aunque el día de la Madre ha pasado ya, conside-
ramos que todos los días son para ellas. No hay ni 
un día en que una madre no tome las riendas y el 
protagonismo de ese amor sin condiciones y que, 
con una inquebrantable decisión, Allanará el cami-
no para que sus hijos alcancen sus sueños.
Es por ello que hoy hablamos con Sandra Riquelme, 
una joven madre luchadora donde las haya y con 
una potencia que transmite constantemente a su 
pequeño Nathan y a su hija Sarah, que no es otra 
que una crevillentina que con sólo diez años, ha 
alcanzado en una época súper difícil, ser subcam-
peona de España de patinaje artístico. 
Tenéis dos hijos, Sarah con 10 años y Nathan con 3 
añitos. Cuéntanos Sandra, ¿Cómo es tu día a día?

Pues aquí entre semana son días normales de co-
legios y extraescolares, Sarah también va al gim-
nasio para hacer el físico que necesita. A partir de 
jueves o viernes viajamos a Madrid.
Cuando vivíamos en Madrid era un caos, allí entre-
naba todos los días, doblaba por la mañana antes 
del colegio y al medio día hacía sus clases particu-
lares, todo esto con un niño de 2 años, una locura.

¿Cómo asumiste los sueños de Sarah cuando deci-
dió dedicarse a este deporte?

Pues fue difícil, la entradora ya nos dijo que nos 
teníamos que ir fuera para que ella siguiera evolu-
cionando y lo dejamos pasar una temporada más. 
La siguiente hicimos una prueba en el equipo de 
Majadahonda y nos dijeron que teníamos que irnos 
para allí. Fue muy difícil el proceso de adaptación, 
estaba sola con los dos niños ya que mi marido por 
trabajo no podía venirse, pero viajaba todos los fi-
nes de semana allí para vernos.
Cuando era solo un hobby que íbamos a Elche a 
entrenar es algo que se llevaba muy bien, pero te-
ner que cambiar de ciudad y separar a la familia, 
es una decisión difícil de tomar. Mi madre también 
me ayuda mucho, estando en Madrid se subió por 

primera vez a un ave para ir a vernos y varias veces 
además, y actualmente se coge el coche y se hace 
450km para llevar a su nieta al entreno, o se va una 
o dos semanas a una tecnificación con ella. 
¿Crees que este deporte está poco valorado?

Si, totalmente, y hemos tenido la suerte de que 
gracias a Javier Fernádez se dio a conocer bas-
tante el patinaje en nuestro país. Pero esto pasa 
con cualquier deporte minoritario, si nos salimos 
del baloncesto y fútbol parece que no existan más 
deportes a partir de ahí.

¿Disponéis de algún tipo de ayuda o subvención 
oficial para acometer los gastos que supone equi-
pamiento, desplazamientos, etc.?

No, por ejemplo, los patines no suelen durar más 
de una temporada ya que deben ir ajustados y no 
pueden llevar una talla de más, en cuanto crece el 
pie hay que cambiarlos al igual que las necesida-
des del patinador, hay patines que, dependiendo 
de los saltos que realice necesita unos u otros. Los 
de Sarah el patín más la cuchilla están alrededor 
de los 800€. Equipación para patinar, maillots de 
competición...
Con la situación actual viajamos todos los fines de 
semana (Valencia, Madrid y Granada), gasolina, die-
tas, hotel, gastos de reservar la pista para entre-
nar, los gastos de la entrenadora. Todo lo tenemos 
que pagar nosotros.
Cierto es que los patinadores que están en nivel 
absoluto y consiguen pódium tienen ayudas, la 
categoría de Sarah no tiene, pero si no apoyan el 
deporte desde pequeños, difícilmente llegan a ni-
veles altos si los padres no tienen dinero.
En la Comunidad Valenciana no tenemos ninguna 
pista de medidas olímpicas y actualmente la de El-
che la tenemos cerrada, y aunque la abrieran, hay 
que seguir viajando a pista grande a preparar los 
pases de medallas y las competiciones importan-
tes, ya que su programa cambia cuando lo hacen 

ENTREVISTA
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en una pista grande o en una pista pequeña, por no hablar de la diferencia de 
velocidad al estar acostumbrados a entrenar en pista pequeña. Aquí no tenemos 
las mejores condiciones para practicar este deporte, por eso decidimos irnos a 
Madrid el año pasado, pero finalmente nos tuvimos que volver por el COVID.
Tengo que añadir que anualmente el Ayuntamiento de Crevillent y la Cooperativa 
nos dan una pequeña ayuda que nos viene súper bien.

¿Existen patrocinadores en este deporte que puedan ayudar en estos gastos 
que te planteábamos con anterioridad?

Si los hay, pero por aquí no, estos patrocinadores suelen verse más en los equi-
pos o federaciones de Madrid. Estaríamos encantados de que algún patrocina-
dor nos ayudara, pero hasta el momento no hemos encontrado ninguno.

¿Hasta dónde estás dispuesta a llegar para conseguir que Sarah y Nathan pue-
dan conseguir sus sueños?

Pues como ya he comentado antes, el año pasado nos mudamos a Madrid, ya 
que allí las condiciones para entrenar son las mejores de toda España y los me-
jores entrenadores también se encuentran allí. Finalmente tuvimos que bajarnos 
antes del confinamiento y actualmente volvemos a un equipo de Madrid, pero 
para hacer entrenamientos más concentrados de viernes a sábado o de jueves a 
sábado, vamos alternando semanalmente. Tenemos la gran suerte de que el co-
legio de Sarah le permite realizar conexiones online los días que falta. Pero por 
el momento hasta aquí, ella es muy pequeña para irse sola fuera. Hay internarnos 
con programas deportivos, pero no queremos eso para ella. Creo que hay que 
tener los pies en el suelo y saber hasta donde se puede llegar.
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El pequeño de la casa, Nathan, ¿ya te ha comen-
tado algo sobre seguir los pasos de su hermana?

No, a él le gusta ver a su hermana saltar, la imita 
en el suelo, pero aún no se ha puesto unos pa-
tines, y sinceramente debo decirte, que espero 
que nunca decida hacerlo. Lo de Sarah empezó 
un verano como una salida de fin de semana a la 
pista de hielo...
Aquí no hay condiciones para desarrollar este 
deporte, y sería muy difícil tener que volver a pa-
sar por todo esto de nuevo.
El patinaje artístico, es un deporte muy bonito 
pero muy sacrificado.

No cabe duda de que el espíritu de competición, 
perfeccionamiento, disciplina y superación está 
incluido en cualquier deportista que desee lle-
gar a lo más alto. ¿Qué papel y cómo desempeña 
una madre para conseguir estas características 
en sus hijos?

Pues en el caso de Sarah, ella siempre ha sido 
muy perfeccionista y exigente con ella misma, en 
el colegio es igual. Creo que eso va con la perso-
nalidad de cada uno, aunque ella en casa siem-
pre ha tenido de ejemplo a sus padres que les 
ha gustado el deporte, pero no hasta ese punto.

¿Crees que la generación de tus hijos, a nivel ge-
neral y de futuro, lo tienen más o menos fácil que 
la tuya? 

Es una pregunta difícil de contestar, el tema de 
estudios es lo principal que Sarah debe llevar 
bien para poder seguir con este deporte, eso es 
algo que su padre y yo tenemos muy claro. 
Pero creo que su generación lo va a tener más 
difícil en todo que la nuestra.
Solo quiero que tengan un bueno futuro y que se 
dediquen a lo que realmente les haga felices.

¿Cómo te gustaría que te recordaran tus hijos?

Pues me gustaría que me recordaran como una madre 
que nunca les ha cerrado la puerta a nada, y que lo ha 
intentado todo por ayudarles a cumplir sus sueños, pero 
a la vez también tengo la suerte de ser muy realista y 
hacérselo ver todo antes de tomar cualquier decisión.
Con el deporte de Sarah, el lema que tengo con ella y que 
también usare con su hermano, es que confíe en ellos, 
con esfuerzo y trabajo puede conseguir todo lo que se 
proponga. Y cuando tengan dudas, o les flaqueen las 
fuerzas, su padre y yo seremos el empujón que necesi-
tan para lograrlo.
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Con la llegada del 9 de mayo, no vuelve todo a la 
tan deseana “normalidad” conocida. Con la inten-
ción de mantener las cifras descendientes de la 
Covid-19, el  Consell ha acordado aplicar algunas 
limitaciones frente al coronavirus tras lograr el 
aval jurídico del Tribunal Superior de Justicia de la 
Comunidad Valenciana. 

Hasta el próximo 24 de mayo,  la Comunidad 
Valenciana, tendrá nuevas restricciones. Las prin-
cipales, alivio del toque de queda y del horario 
para la hostelería. 

A lo largo de la declaración del presidente de la 
Generalitat, Ximo Puig, se han dado a conocer 
las nuevas medidas establecidas, entre ellas, se 
ha dicho que se inicia ahora una nueva etapa de 
“apertura progresiva” en la superación de la pan-
demia, que “ya no tendrá marcha atrás” gracias a 
la vacunación. 
Entre las medidas aprovadas por el Tribunal Supe-
rior de Justicia se encuentran: 

Toque de queda: con ella, queda limitada la liber-
tad de circulación de las personas en horario noc-
turno entre las 0 horas y las 6 horas en todo el te-
rritorio de la Comunidad Valenciana. 

Restaurantes y bares: puedan ampliar su horario 
para servir cenas, pero tendrán que cerrar a las 

23.30 horas. Se permitirá un aforo del 100% en te-
rrazas y solo del 50% en interiores, mientras que 
las mesas podrán ser para un máximo de 10 co-
mensales. En estos establecimientos seguirá pro-
hibido el uso de la barra, bailar y fumar.

Reuniones: en los espacios de uso público, tanto 
cerrados como al aire libre, no se podrán formar 
grupos de más de 10 personas, salvo que se trate 
de personas convivientes”.

Ocio nocturno: sigue suspendida la actividad pro-
pia de discotecas, salas de baile y bares de copas 
con y sin actuaciones musicales en directo, pubs, 
ciber-café, cafés teatro, cafés concierto y cafés 
cantante. No obstante, pero podrán realizar acti-
vidades de restauración y hostelería compatibles 
con su licencia o autorización. 

Lugares de culto: para reuniones, celebraciones 
y encuentros religiosos, incluidas las ceremonias 
nupciales u otras celebraciones religiosas especí-
ficas, no podrá superar el 75% de su aforo, siem-
pre que la distancia interpersonal respete un mí-
nimo de 1,5 metros”.

Además, se mantiene la exigencia de mantener la 
distancia interpersonal de seguridad en 1,5 me-
tros y la mascarilla continúa siendo obligatoria 
con las mismas restricciones. 

LA COMUNIDAD VALENCIANA LEVANTA SU CIERRE 
PERIMETRAL PERO ESTABLECE RESTRICCIONES
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Se abre la convocatoria de ayudas, para solicitar las subvenciones a la promo-
ción de la accesibilidad en el interior de la vivienda de la Cocejalía de Derechos 
Sociales y Desarrollo Humano de Crevillent para el ejercicio de 2021.

Son objeto de subvención las actuaciones constructivas, técnicas y/o mecáni-
cas encaminadas a fomentar la accesibilidad y la eliminación de barreras ar-
quitectónicas existentes, tanto en viviendas colectivas como no colectivas, y la 
instalación de dispositivos mecánicos y electrónicos que favorezcan la comu-
nicación con el exterior. También obras como el cambio de bañera por plato de 
ducha o la habilitación del inmueble para el uso de silla de ruedas, entre otras.

El importe máximo para la instalación de elementos mecánicos será de 7.000 
euros, mientras que el máximo aportado para la instalación de rampas y el 
cambio de bañera a plato de ducha será de 3.000 y 1.000 euros respectivamen-
te.

La concejala del área, Montserrat Pineda, ha comunicado que «este Plan Muni-
cipal de Rehabilitación de Vivienda cuenta con un total de  27.850 euros para 
facilitar a la ciudadanía crevillentina la circulación y el acceso a sus viviendas, 
principalmente a las personas con algún problema de movilidad».

El plazo de solicitud de las ayudas finaliza el 22 de junio. Se pueden consultar 
las bases en la página web del Ayuntamiento o a través de este enlace: https://
www.crevillent.es/pagina/subvenciones/ o llamar al teléfono del Centro de 
Mayores Parc Nou para resolver cualquier duda al respecto.



Colegio Público “Fco. 
Candela”
Manuel Sanchis Guar-
ner, s/n.
96 691 53 95

Colegio Público “Mi-
guel Hernández”
Rvdo. Pascual Martínez, 
s/n.
96 691 51 30

Colegio Público 
“Ntra. Sra. de la Es-
peranza”
Camino Arquet, s/n.
96 691 3130

Colegio Público 
“Ntra. Sra. de la Es-
peranza”
Camino Arquet, s/n.
96 691 3130

Colegio Público “Pá-
rroco Fco. Mas”
Molinos, 19
96 540 05 37

Colegio Público “Pri-
mo de Rivera”
Jorge Juan, 2
96 691 53 90

Colegio Público 
“Cardenal Belluga”
(San Felipe Neri)
Almazara, 1
96 548 45 13

Colegio Público “San 
Luis Gonzaga”
(El Realengo)
Las Fuentes, 1
96 668 11 12

Colegio Público 
“José Puig Jover”
Barrio de la Estación
96 540 14 02

Colegio “Ntra. Sra. 
del Carmen”
Vereda Carmelitas Mis-
ioneras Teresianas
96 540 19 68

I.E.S. “Maciá Abela”
Manuel Sanchis Guarn-
er, s/n.
96 540 23 51
96 540 64 22
I.E.S. “Canónigo Man-
chón”
Partida Arquet s/n
96 540 14 49
96 540 54 97

Centro de Educación 
Permanente de Adul-
tos
Valencia, 15
96 668 17 73

Casa Municipal de 
Cultura
“José Candela Lledó”
Llavador, 9
96 540 64 31
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TELÉFONOS DE INTERÉS
Policía Local
Carretera de la Estación, 
Nº 17 (Polígono I-4)
96 540 64 54

Guardia Civil
Portes d’Oriola, 17
96 540 70 56
96 668 26 37

Centro de Salud
Vereda Carmelitas Misio-
neras Teresianas
96 691 24 65
Urgencias: 96 691 24 94

Cruz Roja Española
Paseo d’Elx, 13
96 540 65 04

Ayuntamiento
Major, 9
96 540 15 26
96 540 19 54

Juzgado de Paz
Major, 14
96 540 07 37

Servicios Sociales
Ribera, 16
96 668 09 64

Colegio Público “Dr. 
Mas Magro”
Taibilla, s/n.
96 691 53 55



Parroquia de “Ntra. 
Sra. de Belén”
Plaza de la Consti-
tución
96 540 15 40

Parroquia de la 
“Stma. Trinidad”
Plaza Poeta Maciá 
Abela
96 540 19 27

Parroquia de “San 
Cayetano”
Ronda Sur, 4
96 540 39 19

Iglesia de las Her-
manas Carmelitas
Vereda Carmelitas 
Misioneras Teresi-
anas
96 540 08 29

Parroquia de “San 
Felipe Neri”
Pedanía de San Fe-
lipe Neri

Mercado de Abastos
Paseo de Fontenay
96 540 11 73

Centro de Mayores 
Calle Vial Parc Nou 
96 668 22 08
96 668 22 0

Asociación de Em-
presarios de la Con-
strucción y Afines 
(ASOCYA) 
San Antonio de la 
Florida nº 203
652956883
670365952

TELÉFONOS DE INTERÉS
Museo Arqueológico 
Municipal
Casal del Parc Nou. 
Vial del Parc
96 668 14 78

Biblioteca Municipal
Virgen del Carmen, 34
96 540 65 10

Campo Mpal. de Fút-
bol e Instalaciones 
Anexas
Manuel Sanchis Guarner, 
s/n. 
96 540 41 63

Pabellón Polideporti-
vo Municipal.
Passeig Abrets, s/n.
96 540 05 39

Gimnasio Municipal
Valencia, 15
96 668 17 72
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LA FOTO DEL MES
ENVÍANOS TUS FOTOS

 WHATSAPP 601 902 937
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COCINANDO
COCINA
09

CREVILLENT

Recetas de la abuela
Bizcocho de limón

Este plato oficiado se llama en el Poble... 

Ingredientes
1 yogur natural o limón
1 limón exprimido
3 huevos
Harina 
Azúcar 
Aceite de oliva 
1 sobre de levadura en polvo 
Mantequilla 

Procedimiento
1. Mientras preparamos los ingredientes, precalenta-
mos el horno a  180º C.  
2. Rallamos la piel del limón y lo exprimimos para obte-
ner su zumo y retira los huesos. He medido el zumo que 
he utilizad.
3. En un cuenco, vamos a añadir dos medidas de  azúcar 
y los huevos. Es el momento de batir con varillas. 
Añade el aceite, el yogur, la ralladura del limón y su zumo 
y sigue batiendo para que la mezcla quede homogénea, 
sin grumos. Finalmente añadimos tamizando la levadura 
y harina. 
4. Conn la mantequilla pintamos el molde y lo forramos 
con papel vegetal. Vierte la masa en el molde y colócalo 
en el horno a una altura media y hornéalo durante 30 
minutos.
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EL MEU POBLE
La revista “Crevillent el 
meu poble” nace con el 
firme propósito de hacer 
llegar a nuestros lecto-
res información veraz y 
contrastada sobre temas 
que incumben a nuestro 
pueblo.
Creemos, sin lugar a 
dudas en la libertad de 
prensa y en la neutrali-
dad de los medios de 
comunicación. Es por 
ello que hemos dedicado 
todo nuestro esfuerzo 
en confeccionar este 
nuevo medio que espe-
ramos sea de tu agrado. 
Crevillent el meu poble 
pertenece al grupo de 
comunicación MIRAVORE 
y cuenta con su perfil de 
más de 10 años de exis-
tencia en RRSS.
Nuestro equipo está for-
mado por Doctores en 
Comunicación, periodis-
tas, publicitarios y profe-
sionales de las Ciencias 
de la Información y de la 
Comunicación. 

CONTACTO 
PUBLICIDAD Y PRENSA
decrevillent@gmail.com
WHATSAPP 601 902 937

©MIRAVORE 2020

http://miravore.es/
https://www.decrevillent.com/

